

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA.

ANO III.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Madrid, al mes, 4 peseta 50 céntos.—En Provincias, un trimestre, 6 ptas.—Ultramar y Extranjero, un semestre, 45 pesetas.

DIRECTOR:

GUILLERMO AUTRAN.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, en las oficinas, calle de la Biblioteca, núm. 5, entresuelo, izquierda, y en las principales librerías.

NÚM. 781.

La guerra civil en el Perú.

Las últimas noticias que recibimos del Perú alcanzan al día 2 del actual, y anuncian desde Chorriños el comienzo de las operaciones contra Cáceres al mando del coronel Mas. El prefecto ha dirigido una alocución a los ciudadanos y soldados, en la cual se habla de la defensa de once horas que Lima hizo contra las fuerzas invasoras del general Cáceres, derrotándolas. El *Union Club* ha sido cerrado por disposición gubernativa, con motivo de haber favorecido a los caceristas el 27, dando entrada a algunos para que hiciesen fuego desde los balcones. Los socios del *Club* rechazan este cargo. En cumplimiento de la orden al efecto, han sido entregados al gobierno 33 fusiles Chassepot, 16 Remington, cinco Minié y uno Spencer, amén de otros efectos de guerra. Habiéndose revocado la disposición del gobierno que cerraba el ferrocarril de Oroya, ha quedado éste otra vez abierto al tráfico.

El sábado 31 de Agosto salió para Pisco en el vapor «Santa Rosa» una división de las tropas del coronel Mas.

Después de la lucha extranjera, la lucha civil. ¡Triste destino el del hermoso pueblo del Perú! En vez de consagrar todos sus esfuerzos a cicatrizar con la paz las heridas recibidas en la guerra con Chile; en vez de dedicarse de plano a reorganizar su ejército, a fomentar su comercio, a dar vida a su industria, relegando a segundo término los problemas políticos, y resolviéndolos mediante la pacífica y fecunda lucha en los comicios, se entrega a las violencias de la guerra civil.

No podemos tener la pretensión de que los hombres más importantes del Perú escuchen nuestra humilde voz, pero creemos sí que todas las demás repúblicas hispano-americanas pudieran y debieran dirigirse amistosa y confidencialmente a los peruanos excitando en ellos el sentimiento de la patria, para que ahoguen todas sus diferencias y consagrense a lograr la regeneración del país.

En ello están interesadas todas las repúblicas, porque cualquiera de ellas que prolongue espectáculos como el que ofrece actualmente el Perú, es un peligro para todas. Sus intereses son armónicos y lejos de poder desarrollarse unas a costa de las otras, cada una necesita del concurso de las demás, si quiera sea un concurso indirecto, para asegurar todas su posición en el mundo.

La paz entre Chile, Perú y Bolivia.

Es tan importante para el proyecto de la confederación hispano-americana el afianzamiento de los tratados de paz celebrados entre aquellas repúblicas que hace poco se destruían en fratricida guerra, que no podemos menos de celebrar los buenos ánimos en que se inspiran los jefes de aquellos Estados, según lo expresan en cartas que últimamente han dirigido a nuestro distinguido amigo el Sr. Taviel de Andrade. Las gestiones practicadas desde aquí por el Sr. Taviel han sido atendidas en aquellos remotos países, cuyos presidentes expresan su gratitud a nuestro amigo.

El doctor Santa María, presidente

de la república de Chile, se expresa así en uno de los párrafos de la carta que ha dirigido al Sr. Taviel:

«Ahora me doy el placer de anunciar a usted que estamos en paz completa y perfecta con el Perú y Bolivia; procurando establecer nuestras antiguas relaciones bajo el pie de la más perfecta cordial amistad. En prueba de ello remito a V. algunos ejemplares del mensaje que he leído en el Congreso.

Hemos celebrado con Bolivia un pacto de tregua que es la paz en todos sentidos. No me disimulo que la guerra puede haber enconado los ánimos; pero me prometo que una conducta noble, justiciera y levanta da borrar las prevenciones y odiosidades que puedan haberse desgraciadamente enjandrado entre estos países.

Ya estamos también en paz con la madre patria, en lo que también ha tomado V. tan grande parte.»

La carta del general Campero, presidente de Bolivia, está redactada en el mismo sentido, y concluye diciendo:

«Es muy lisonjero para mí, que personas de la importancia de usted me feliciten por la tregua firmada con Chile y justifiquen mi procedimiento en una cuestión americana, para cuyo término ha trabajado usted como el mejor de los americanos, me complace en declararlo así y aprovechando esta ocasión, participo a V. que he aprobado el ajuste de tregua y espero que lo ratifique el Congreso que se reunirá en breve.»

El excelentísimo señor general don Narciso Campero, que también ha escrito otra carta en idéntico sentido a nuestro director D. Guillermo Autran, termina declarando lo siguiente:

«Hago votos fervientes porque la idea de una confederación hispano-americana, sostenida por usted y por otros ilustres publicistas españoles, sea llevada a la práctica.»

Nuestros votos ahora tienen por objeto, como decimos en otro lugar, el deseo de que depongan las armas los peruanos en la lucha civil que sostienen los generales Iglesias y Cáceres.

Consolidada la paz en todos los Estados de la América del Sud, será probable la reunión de una importante conferencia con representantes de todos ellos para tratar sobre el proyecto de confederación hispano-americana.

Escuelas de aprendizaje.

No hay que pensar en nada estable, ni positivo, ni regenerador para España, mientras no se desarraiguen de nuestras costumbres públicas los vicios y defectos que han tomado entre nosotros carta de naturaleza por la falta de educación de las clases obreras.

Abrigamos la firme creencia de que formando buenos e inteligentes trabajadores en escuelas de aprendizaje *ad hoc*, desaparecerá ese cáncer social que corroe insensiblemente el organismo político de los pueblos, y con él los temores constantes de perturbación que a veces ponen en peligro la paz y sosiego públicos.

A semejanza de la organización que en los Estados Unidos e Inglaterra tienen estas escuelas de aprendizaje, deberían establecerse en nuestro país en número suficiente para ilustrar las clases trabajadoras.

En las que citamos como modelo se enseñan los oficios de herrero, torneador de metales, cerrajero, carpintero, mecánico, torneador de maderas, modelador mecánico y fo-

gonero, siendo la duración de su aprendizaje de tres años, permitiendo además a los jóvenes el régimen de estas escuelas, completar la primera enseñanza en sus partes esenciales y agregar a esto los conocimientos especiales necesarios para que el obrero pueda ejecutar su trabajo con precisión e inteligencia. Añádase también que el programa de estas escuelas señala dos horas diarias para la enseñanza del dibujo, estudio de la geometría aplicada, nociones sobre el calor, electricidad, etc., y se tendrá una idea clara de la importancia y verdad de las mismas.

En ellas solo se admiten cuarenta alumnos, de los cuales nueve se dedican a trabajos en madera, y los treinta y uno restantes a la elaboración del hierro, no pudiendo ingresar sino justificando la edad de doce años. La jornada de trabajo en los talleres, es de seis horas en todas las estaciones, y la duración de las clases de cuatro horas en invierno y cinco en verano.

Así reglamentado el trabajo y el estudio, obtiene el obrero el incalculable beneficio de encontrarse, al salir de estas escuelas, con una pequeña fortuna que le permite dedicarse a las faenas propias de su oficio ó profesión, y en aptitud suficiente para saber dirigirse.

Igual organización se está dando en algunos países a los centros de instrucción, para preparar a los jóvenes a las diversas labores de costura de todas clases, al corte y confección de vestidos y lencería, y al cuidado y sosten de una casa. En la ciudad de Ruan se ha establecido hace poco una de estas escuelas que da brillantes resultados, puesto que en dicha escuela se recorre toda la escala de conocimientos propios para formar verdaderas amas de gobierno.

No es posible desconocer la gran utilidad de esta clase de instituciones, y sería muy conveniente que se generalizasen en nuestro país en todas sus grandes poblaciones. Multiplicando esos centros de instrucción práctica, a la vez que se regeneraban estas clases desheredadas, elevando el nivel de su cultura moral e intelectual, se apartaba de la enseñanza superior multitud de jóvenes que, faltos de recursos, de vocación ó de aptitudes para determinadas carreras, pierden lastimosamente el tiempo que más debieran aprovechar, viniendo, por último, a aumentar el contingente de ese ejército de aspirantes a los destinos públicos, plaga asoladora que destruye los mejores propósitos de reformas administrativas.

El movimiento regenerador que se ha operado en este sentido en nuestro país, hace esperar días mejores para el mismo: ya las clases acomodadas van comprendiendo sus verdaderos intereses y se preocupan mucho del porvenir de sus hijos, y si el señor ministro de Fomento quiere ganar laureos, apréstese a organizar y regimenter estos centros de instrucción, así como las actuales escuelas de Artes y Oficios mejorando todas sus enseñanzas, en la seguridad de que seríamos los primeros en aplaudirle.

Hay que desengañarse: una de las cuestiones más importantes es formar buenos e inteligentes obreros, y al mismo tiempo levantar el nivel intelectual y moral de la mujer, para que sepa llenar cumplidamente su

mision en la sociedad, especialmente como esposa y como madre de familia.

EGOS POLITICOS.

Vuelve a hablarse de una escursión a provincias por el Sr. Lopez Dominguez.

Es un pensamiento digno de aplauso, si antes de partir desvanece las nieblas amontonadas en torno de su persona, ó mejor, del programa que defiende.

Sabido es que en el Congreso excomulgó, juntamente con el señor Linares Rivas, a los que sustentaban el programa que después han proclamado los Sres. Montero Rios y Balaguer en Pontevedra.

El país tiene, pues, derecho a preguntarse ¿Dónde y con quiénes está el Sr. Lopez Dominguez? ¿Cuál es su último credo? ¿Qué doctrinas sale a propagar?

Si el general no contesta de antemano, le auguramos que obtendrá poquitos resultados de su propaganda, ó obtendrá uno bien triste: Un desengaño más.

Consigna la *Integridad de la Patria* una conversación habida ó supuesta entre los Sres. Sagasta y Moret, en la cual lleva el colega por principal objeto defender a la izquierda de las maquinaciones que contra ella podrían fraguarse.

En boca del Sr. Sagasta, pone estas palabras:

«Lo que hace falta es que los conservadores caigan y la izquierda no suba.»

Podría la *Integridad* haber puesto a su vez la fórmula contraria en los siguientes términos:

«Lo que hace falta es que los conservadores no caigan, y que la izquierda ni el Sr. Sagasta suban.»

Pero como esto no podrá lograrse, sino aislando estos dos términos, de aquí, que los conservadores auxilien a los izquierdistas contra los sagastinos, y azucen a los sagastinos contra los izquierdistas.

Este es el juego inmoral, peligroso, si no fuera ya inocente...

Pregunta el *Diario Español* qué elementos sociales ha ganado la república.

Lo que debe decir el colega es, que elementos importantes han dejado de venir a la monarquía, y por qué causa.

Creemos que, siendo imparcial el *Diario*, no agradecería mucho la contestación al Sr. Cánovas, porque desde los constitucionales hasta los últimos elementos que han llegado a la legalidad, han tenido que luchar con los obstáculos puestos por el Sr. Cánovas.

Un telegrama de San Ildefonso dice que Mr. Morier, no está dispuesto a entablar ninguna nueva negociación, interin no se discuta en las Cortes el convenio provisional celebrado por el anterior ministerio.

Comprendemos la conducta de Mr. Morier.

No quiere tratar cuando sabe que esto sería perder el tiempo, toda vez que mientras gobiernen los conservadores, no habrá tratado con Inglaterra, y ni siquiera se aprobará el convenio provisional.

Cediendo la *Patria* a nuestras excitaciones para que se ratificase en

lo que dijo últimamente que «con el sufragio universal, el matrimonio civil, la libertad de imprenta y de cultos que defienden, en teoría, los izquierdistas, se pueden dar *días de gloria* a la monarquía y a la patria,» dice en su número de ayer lo siguiente:

«Hemos dicho esto, pero con la casi seguridad, de que la izquierda modificaría su programa si volviera al poder, ó con la seguridad, sin casi, de que le interpretaría en sentido distinto completamente del que supone el colega.»

De lo cual resulta que si el señor Cánovas, y con él la prensa conservadora, han apoyado a la izquierda ó ciertos fragmentos de la izquierda, con la casi seguridad ó seguridad sin casi, de que interpretaría su programa en sentido distinto, completamente distinto del que nosotros suponemos.

Vea ahora la izquierda cómo la han considerado los conservadores.

¡Como el cangrejo!

Copiamos del *Imparcial*:

«Dicen del Ferrol que el día 13 salió a probar nuevamente el crucero «Navarra.»

En las recorridas a toda fuerza y con seis calderas, poco defirió de la prueba anterior, verificada con dos y con tres calderas.

El buque entró en la base, y al terminar la corrida con una marcha uniforme y hechas las observaciones, se vino en conocimiento de haber andado 9,2 millas, tomando el promedio de tres observaciones.»

Y reiteramos nuestra petición de que se abra una información para averiguar quien tiene la culpa de que el «Navarra» sea un barco inútil y hasta perjudicial para las operaciones militares a que pudiera ser destinado.

Tiene mucha gracia el siguiente recorte de la *Iberia*:

«La crisis será provocada por el Sr. Silvela (D. Manuel).»

Causa: los cordones.

La cuestión parece de pasamanería, y lo es.

Pidal defiende el cordón de San Francisco.

Quesada el cordón de las guerras.

Romero el cordón sanitario.

Elduayen el cordón de San Mauricio y San Lázaro.

Antequera opina que un cable es mejor que cualquier cordón.

Y, por último, D. Antonio dice que con una guita sujeta él a todo el mundo.

Cos-Gayon pide un cordel cualquiera para ahorcarse si los cordones continúan haciendo bajar las rentas.

El país, en cambio, está ya con la cuerda al cuello.»

El autor del artículo «En Broma» del colega citado, ha debido tener además en cuenta que atravesamos la época de los *cordones*.

S. M. la reina madre doña Isabel, llegará hoy a la Granja.

El 23 irán al real sitio los ministros que se encuentran en Madrid a cumplimentar a la familia real con motivo de ser el 24 los días de la princesa de Asturias.

En dicho día, ó en el siguiente, se celebrará Consejo de ministros presidido por el rey.

Y la corte, anticipando en uno ó dos días, tal vez, su regreso a Madrid, es probable que lo verifique el día 28.

Estas al menos son nuestras noticias.

Vuelve a hablarse de la vuelta del Sr. Salmeron para dedicarse a los

pacíficos trabajos de la enseñanza. Es lógico.

Desde el momento en que el ilustre catedrático se ha separado del Sr. Ruiz Zorrilla ¿qué objetivo puede tener su voluntario destierro?

Quédense ciertos procedimientos para los que todo lo fian á la idea de la fuerza, pero que sientan muy mal á los que esperan en la fuerza de la idea.

El Sr. Salmeron, amante ante todo de la democracia, no puede desconocer que está en mejores condiciones para difundir su semilla desde una cátedra de la Universidad, que desde un rincón oscuro de la capital de Francia.

El día 24 ó el 25 se celebrará en la Granja Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M.

Desde luego se atribuye á este Consejo grande importancia, porque en él se han de tratar las cuestiones pendientes desde hace tiempo y no abordadas antes por temor á la crisis.

De suerte que ó el Sr. Cánovas ha logrado ya vencer todos los obstáculos que se le oponían en su camino, ó vencido por ellos, se rinde á discreción.

Una de esas dos cosas significa ese Consejo.

Dice un colega que el gobierno no pierde de vista al Sr. Sagasta, investiga sigilosamente todos los pasos que da, y siente alegría porque ha sabido que por ahora no ha de celebrar conferencia alguna con el señor Moret, y esto constituye una esperanza ministerial.

Poco pueden importar al gobierno las conferencias que hayan de celebrar los Sres. Sagasta y Moret.

Las que celebraron son las que hacen daño.

En las últimas elecciones de diputados provinciales ha obtenido el triunfo en el distrito de Daimiel nuestro particular y querido amigo D. Filiberto Moreno de la Santa, distinguido médico de aquella localidad.

Enviamos la enhorabuena á nuestro amigo.

ECOS TEATRALES.

El inteligente empresario del teatro Real Sr. Rovira, nos comunica una extensa reseña de las muy poderosas razones que le obligan á aumentar el precio de las localidades, y en verdad nada tenemos que objetar á sus razonamientos, sino más bien apoyarlos en el punto que se refiere á que el gobierno en España no presta protección al arte.

Hé aquí ahora la lista de la compañía por orden alfabético:

Maestros directores de orquesta: Signor Perez, Emmanuele.—Signor Pomé, Alessandro.

Maestros de coros: Signor Almiñana, Gioacchino.

Maestros al piano: Signor Reventos, Giuseppe.

Director de escena: Signor Saper, Francesco.

Tiples: Signora Boulichoff, Nadina.—De Vries, Fides.—Ferreti, Adeline.—Fons, Luigia.—Sargen, Fanny.—Sembrieh, Marcella.—Tehodorini, Elena.

Mezzo soprano contralto: Signora Mariani de Angelis, Flora.—Pasqua, Giuseppina.

Comprimarias: Signora Garrido, Pilar.—Rios, Teresa.

Tenores: Signori Aramburo, Antonio.—Massini, Angelo.—Pini, Gaetano.—Puerari, Enrico.

Comprimarios tenores: Signori Cosmi, Pietro.—Oliver, Antonio.—Ziliani, Giuseppe.

Baritonos: Signori Battistini, Mattia.—Bianchi, Giovanni.—Dolcibene, Romolo.—Maurel, Vittore.—Stinco, Enrico.

Bajos: Signori Barberat, Eugenio.—Del Fabbro, Giovanni Battista.—Povoloni, Paride.—Silvestri, Alessandro.

Caricato: Signori Baldelli, Antonio.

Cien profesores de orquesta, noventa coristas de ambos sexos y veintiocho bailarinas.

Zarzuela.

La compañía francesa que actuará en breve en el teatro de la Zarzuela, se compone de los artistas siguientes:

Primera actriz: Anna Judic. Messieurs Henri Emmanuele, Du-

puis.—Edouard Georges, Vernet.—Worms, Millaud.—Allart, Vernier.—Gatinais, Lassome.—Charlier, Henri.

Mesdames Helene Bilhaut, Dangel.—Alice Dorigny, Bernold.—Jeanne Froment, Freing.—Lucille Darville, Laferte.—Dancourt, Mansar. Secrétaire generale: Vittorio Ullmann.

Regisseur general, Gatinais.—Diuxeme regisseur, Vernier.—Costumier, Dupont.

Chef d'orchestre: Salvator Guerra. Repertoire: *Lili*.—*Niniche*.—*La Femme à Papá*.—*Divorcios*.—*Manzelle Nilouche*.—*Les Charbonniers*.—*La Princesse*.—*Josephine*.—*Chanteuse par amour*.—*Chansonnetes*.—*Pieces en un acte*.

La primera representación tendrá lugar en los primeros días de Octubre con la comedia en tres actos *Niniche*.

Los señores abonados á la temporada de la compañía francesa de Md. Celine Chaumont, tendrán reservadas sus localidades hasta el 25; pasado este día, la empresa dispondrá libremente en favor de las personas que las tengan encargadas.

El abono se halla abierto desde hoy en la contaduría del teatro; de doce á cinco de la tarde y de ocho á diez de la noche. Las personas que tienen encargadas localidades para el abono pueden pasar á contaduría desde hoy á recogerlas.

La empresa se reserva el derecho de aumentar el precio de las localidades cuando lo tenga por conveniente, sin aumento para los señores abonados.

Las localidades de preferencia se expenderán en contaduría y en su despacho oficial, á las horas y con el aumento de costumbre.

De la Correspondencia:

«El gobernador de la provincia ha resuelto cerrar la agencia de teatros para la venta de billetes. Hoy se comunicarán las órdenes y se notificará el acuerdo»

Esta disposición se ha adoptado en vista de las continuas quejas que llegaban á la autoridad y por no cumplir la agencia y sus auxiliares las bases de la concesión. El gobernador de la provincia entiende que la agencia y sus sucursales realizaban un verdadero monopolio y que no favorecían los intereses del público. En adelante solo se venderán billetes en contaduría y despachos de los teatros.»

La medida del Sr. Villaverde nos parece justa por lo que respecta á evitar el monopolio de la indicada agencia, y en este sentido hemos excitado la rectitud del señor gobernador.

Pero con lo dispuesto, quien sale más perjudicado es el público, señor Villaverde.

En vez de suprimir esa única agencia ha debido autorizarse el establecimiento de cuantas se solicitara constituir, y la competencia en sus servicios hubiera favorecido los intereses del público.

NOTICIAS

Gaceta de ayer.

GOBERNACION.—Real orden resolviendo el expediente de suspensión del ayuntamiento de Cebreros provincia de Avila.

El cólera.

EN EL EXTRANJERO.

Segun el último boletín sanitario publicado por la Gaceta de Roma, han ocurrido en Italia 846 invasiones y 357 defunciones á consecuencia del cólera.

En Francia solo han ocurrido 17 defunciones.

Cette 19 (10 noche).—Sin defuncion alguna.—ORFILA.

Génova 19 (7-12 tarde).—Provincia Génova: Spezia, dos casos, 10 defunciones; resto de la provincia, seis defunciones. Provincia Massa, cuatro casos, dos defunciones.—COUDER.

Marsella 19 (6-20 tarde).—Durante las últimas 24 horas, ninguna defuncion.—RUIZ GOMEZ.

Roma 19 (8-20 noche).—Salud excelente.—FLOREZ.

EN ESPAÑA.

La Gaceta publica hoy el siguiente parte:

«Ministerio de la Gobernacion.—Sanidad.

Alicante.

En Elche hubo ayer dos invasiones del cólera y dos defunciones.

En Monforte, seis invasiones y dos defunciones.

En Novelda, ninguna invasion ni defuncion.

En Villafrañesa, ninguna invasion. El individuo de ayer, mejorado.

En San Vicente seguía ayer grave la persona invadida anteaer.

En Alicante y resto de la provincia no hay novedad.

Lérida.

En Pallargas hubo ayer una invasion.

En Alguasi, segun comunica el alcalde al gobernador, una invasion de carácter coleriforme en persona procedente de Balaguer.

De Tarragona no se han recibido noticias por el mal estado de las líneas telegráficas.

Madrid 20 de Setiembre de 1884.—El director interino, Gabriel Fernandez Cadorniga.»

—Dice el Globo que el lazareto de Caudute está en pésimas condiciones, y que allí es la vida imposible por lo cara, hasta el punto que un mal rancho cuesta seis reales y un cocido veinte y tres; hay que pagar, además, quince pesetas por cada patente de sanidad segun unos, y seis duros segun otros.

—El Noticiero de Murcia, dice: «No es la epidemia del cólera lo que nos aterra; lo que nos aterra y asusta es la cuestion del hambre.»

Las clases jornaleras, y clase media, que es la más desgraciada de todas, encuéntrase sin trabajo y sin tener donde ganar una peseta.

La paralización es general y perjudicial al comercio y á la industria, y ante el fantasma terrible del invierno que se prepara, debemos prepararnos todos para conjurarlo del mejor modo posible.»

—El cordón sanitario de Novelda se ampliará, comprendiendo en él la partida de Locijero.

—Se han concedido 2.000 pesetas del fondo de calamidades al pueblo de Orce (Granada).

Por el ministerio de Fomento se ha aprobado ya el servicio de trenes para la temporada de invierno en la línea del Norte, en esta forma:

Salidas: Mixto de Irun, á las 5-9 minutos de la mañana. Correo y expreso regular de Irun, á las mismas horas que hoy lo verifican.

Correo regular de Galicia, Asturias, Leon y Santander, á las 7-30 de la tarde.

Llegadas: Mixto de Irun, á las 5-30 de la tarde. Correo regular y expreso de Irun, á las mismas horas que hoy lo verifican.

Correo regular de Galicia, Asturias, Leon y Santander, á las 8-15 de la mañana.

Ayer tarde se reunieron en el ayuntamiento las comisiones de hacienda y policía urbana, ocupándose la primera del aumento del personal de la delegación de carruajes y de la consulta hecha por varias sacramentales sobre la manera de satisfacer el arbitrio de enterramiento, y la segunda del establecimiento de la red telefónica para todos los servicios municipales.

Se ha dispuesto se forme presupuesto de las calderas de 400 caballos para los nuevos cruceros, á fin de deducir si es ó no conveniente encargárselas á la industria particular.

Dice La Correspondencia: «Es seguro que el Sr. Orfila, cónsul de España en Cete, será nombrado gobernador civil de Cuenca.»

Anteaer fueron enterradas en los cinco cementerios sacramentales 14 personas: en el municipal 24 y tres fetos.

El ayuntamiento de Valencia ha enviado un atento oficio á los senadores y diputados de aquella provincia, que residen en esta corte, y á los Sres. Capdepon y Sorni por el interés con que secundaron las gestiones de la comision que envió aquel municipio á activar asuntos de interés local.

En virtud de una consulta oficial, se ha ratificado la orden disponiendo que las procedencias directas de Inglaterra sufran tres días de observacion en los lazaretos.

Se ha significado al ministerio de Marina la conveniencia de suspender hasta el 15 de Octubre el cierre del desagüe del coto arrozal del delta del Ebro.

Anoche se comentaba en los círculos políticos el hecho de haberse ahogado el posibilitista Sr. Briones, en la eleccion para diputados provinciales en Navalcarnero.

Dícese que ofrece serias dificultades el nombramiento de capitán general de Valencia en reemplazo del señor Azcárraga.

En el círculo izquierdista se reunió anoche el comité del distrito del Hospicio, acordando nombrar una comision que los convoque para proceder á la organizacion y eleccion de comité.

El servicio de Francia y Barcelona se hacia esta madrugada con bastante retraso.

A propuesta del Sr. Tubino, comisario de España en la última exposicion de Bellas Artes de Munich, el rey de Baviera ha concedido la cruz

de la orden bávara de San Miguel, á los distinguidos pintores españoles D. Pablo Gonzalez, D. Alejo Vera, D. José Moreno Carbonero, y D. Ricardo Villagas.

Al Sr. Tubino se le ha concedido la gran cruz de la misma orden, remitiéndosele las insignias y diplomas correspondientes.

Sucesos de ayer:

A las nueve de la noche, el dueño de la tienda de vinos sita en la casa número 19 de la calle de Isabel la Católica, presentó en la prevencion del distrito de Palacio un proyectil de forma cónica, el que manifestó lo habia encontrado á la puerta de su establecimiento, por indicacion de una mujer que pasaba por la calle y á la que conoca.

Reconocido el citado proyectil, resultó estar cargado de una materia explosiva.

—En la calle de la Estrella riñeron dos sujetos, resultando uno levemente herido en la cabeza.

—A las cinco y media de la tarde y en la plaza de las Cortes, el conductor de coche de plaza número 285, cayó del pescante causándose varias heridas y contusiones que le fueron curadas en la casa de Socorro del correspondiente distrito.

—En la calle de la Cabeza fué detenido un individuo por desacato á los agentes de la autoridad.

—Dos mujeres promovieron una acalorada riña en la calle del Amparo, riñiendo una á la otra varias lesiones.

La agresora fué llevada á la prevencion del distrito.

La exposicion de plantas.

La Sociedad Central de Horticultura ha emprendido ya los preparativos para la próxima exposicion de plantas, flores y frutas, que ha de celebrarse desde el 1.º de Octubre próximo en los Jardines del Buen Retiro.

Son muchos los expositores que se proponen acudir á este utilísimo certamen, en que por vez primera se presentarán las variadas frutas de nuestro país, y es conveniente que los que ya no lo hayan hecho, envíen cuanto antes los pedidos de emplazamiento al señor comisario de la exposicion, Goya, 13, Madrid.

La época fijada para celebrar en este año la referida exposicion es, á no dudar, la más adecuada y á propósito con respecto á las frutas que tanto y de tan variadas y esquisitas clases abundan en el territorio de la península, y bajo este concepto puede asegurarse que el certamen ha de ser brillantísimo y de una conveniencia reconocida.

En los centros oficiales se recibieron anoche los siguientes telegramas:

Tenerife 19 (2-15 t).—Tengo el sentimiento de participar á V. E. que á las cinco de la mañana de hoy ha fallecido en la Orotava el capitán general de este distrito D. Tomás Jurado.

Castellon 19 (5-30 t).—Por consecuencia del incesante temporal de agua que reina en la provincia, esta tarde ha quedado interrumpida la vía férrea de la capital á Tarragona, en el kilómetro 125, entre Castellon y Benicacim.

El trea 55, procedente de Cataluña, ha hecho trasbordo. El procedente de Valencia queda en Castellon. Mañana, si el tiempo mejora, quedará reparada la avería.

Alicante 19 (3 t).—El alcalde de Elda manifiesta que el río Vinalopo salióanoche de madre, llevándose el puente del camino de la estacion, el de agua potable y el de riego, todos de mampostería. Una mujer ahogada, no puede pasarse parte opuesta del río; sigue sin descanso la margen el investigador y se adquirirán noticias para participarlo con la brevedad posible.

Alicante 19 (15 t).—El alcalde de Elda ha manifestado que á las doce del día y en compañía del juez municipal y médico titular, se constituyó en los puntos donde se decía habia cadáveres; hemos extraído cuatro mujeres ahogadas, por un martinete de machacar esparto y otra en una casa de campo y próxima á la última, salvándola milagrosamente.

Grandes perjuicios en la huerta, campo y destroz en el riego y canales de agua potable, por lo que ha de carecer la poblacion de agua.

El río Vinalopo, que es el que ha traído la avenida, sigue aumentando su cantidad de agua. En vista de lo cual, el gobernador de la provincia ha ordenado al alcalde que preste á los inundados cuantos auxilios necesiten, y por último auxilio al teniente fiscal de la audiencia que sale para dichos pueblos, con objeto de ejercer su importante ministerio por tan triste motivo.

Valencia 19 (5-45 t).—Segun parte recibido del alcalde de Alcira, el Jucar continúa decreciendo.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

CASTILLA.

La tempestad que cayó la noche

del 17 en Valladolid, ha sido beneficiosa para la agricultura, pues la humedad se conserva para las primeras sementeras.

Sobre cada pié cuadrado cayeron 17 milímetros de agua; es decir, que si no se hubiese filtrado ni evaporado, formaría en toda la superficie que recibió la lluvia una capa de 17 milímetros de altura.

Algunas calles bajas como la de Franco, por ejemplo, estaban convertidas en verdaderos rios, y el agua penetraba en los portales de las casas.

Cuando la tempestad estaba en su apogeo, pudieron observar algunas personas en la terminacion del mercado del Val, unos penachos luminosos muy brillantes y que producian un ruido semejante al que ocasionaria un hierro candente sumergido en el agua.

—Las obras que el ayuntamiento de Santander estaba ejecutando en la exposicion de ganados, continuarán en todo lo que tenga relacion con el cerramiento y consolidacion de la cubierta, por haber levantado el señor gobernador civil la suspension que decretó.

ANDALUCIA.

El obispo de Jaen ha trasladado á la capital de la diócesis la seccion de teología y cánones del seminario conciliar de Baeza.

—Dice el Industrial de Jaen: «Hace algun tiempo que venimos observando la suspension de los trabajos del derribo de edificios en la Fontanilla, para la terminacion del camino á la estacion férrea.»

Al paso que llevan dichas obras, antes de cien años estarán terminadas, y aún quizá sea un plazo breve.»

—Durante el pasado mes de Agosto han ocurrido en Linares 75 nacimientos y 89 defunciones.

La mortalidad ha aumentado en casi todos los pueblos de la provincia de Jaen.

—El Clamor de Baeza dice que profesa ideas democráticas.

—A más de 10.000 pesetas asciende lo recaudado en Baeza por las comisiones parroquiales encargadas de realizar la suscripcion.

—Durante el mes de Agosto han ocurrido en Ubeda 50 nacimientos y 123 defunciones.

El censo ha disminuido en 73 almas.

—Una tormentosa nube que se formó el 17 por la tarde hacia el S. E. de Jaen, descargó una chispa eléctrica en la estacion central, causando verdaderos destrozos, fundiendo los hilos de timbre, aguja y aparato, y rompiendo un galvanómetro. El oficial de servicio se vió envuelto por la chispa, saliendo por fortuna ileso.

—En la feria que tendrá lugar en Córdoba en los días 25, 26 y 27 del mes actual, habrá, además de la iluminacion de gas, una funcion de fuegos artificiales, que tendrá efecto el segundo día; corrida de toros de muerte la tarde del veinte y cinco, y baile en el Centro industrial.

—Están muy adelantadas las obras de la plaza de toros que se construye en Priego. Se abre en un monte de piedra, lo cual le da gran solidez y permite que las graderías se labren en la roca.

—El 21 será la corrida inaugural de la plaza de toros de Granada, ya concluidas las obras de la misma.

—Ya se ha concedido por el gobierno civil de la provincia, la correspondiente licencia para la celebracion de las tres corridas de toros que deben tener lugar en Sevilla en los días de la próxima feria de San Miguel.

—Parece que el alcalde presidente de la villa de Coria del Rio ha negado el permiso que una compañía dramática solicitaba, para dar un corto número de funciones, durante la feria que se está celebrando en aquella poblacion.

La negativa del alcalde se fundó en que los taberneros se quejan de que los marchantes se van al teatro y no les consumen vino. Este alcalde debe ser conservador.

—Adelantan rápidamente en Cádiz las obras del nuevo gran teatro, que será uno de los más espaciosos de España, constando de dos cuerpos. En dichas obras se ocupan actualmente más de cien obreros.

—Varias vecinas de Cádiz que, segun dicen en atenta instancia al municipio, «son en su mayoría hijas de la Inmaculada Concepcion,» desean que los serenos canten á todas las horas y medias el Ave Maria Purísima, como preservativo para que no invada el cólera.

Otro desinfectante barato.

VALENCIA.

Ha quedado constituida en Valencia la comision municipal encargada de liquidar la cuenta de recaudacion, que desde 1875, es decir, desde que tomó posesion el actual recaudador, no ha sido liquidada.

—El señor gobernador ha impuesto

una multa de 25 pesetas á cada uno de los alcaldes que no han remitido el parte diario sobre la salud pública.

—Ya ha quedado acabada la huelga de hornos. El 17, estuvo una comision, formada de oficiales y maestros, en la alcaldia, y firmaron un acta que zanjaba las diferencias que entre unos y otros existian.

—Se ha suspendido el servicio sanitario de inspeccion de trenes que llegan á Valencia, por juzgarlo ya innecesario las autoridades.

Consecuencia natural ha sido la desaparicion del reten de la plaza de Toros.

—A consecuencia de una chispa eléctrica falleció el 17 un sugeto que se hallaba trabajando en el campo denominado «Fondos del Abad.» en el término de Manuel.

—En Nules, dentro de la poblacion, las chispas eléctricas mataron á dos hombres y una mujer.

—En la villa de Cheste pelagra la salud pública por hallarse situado el cementerio á muy corta distancia de la poblacion, lo cual es causa de que cuando el poniente sopla se percibe en ella cierto tuflido nada grato, ni mucho menos saludable á quien lo aspira.

Y es natural; como que el mismo cementerio tiene hoy, que cuenta Cheste 1.200 vecinos que cuando contaba 400.

—Vuelven á circular los coches diligencias que recorren el trayecto de Alcoy á Jativa y vice-versa, cuyo importante servicio quedó interrumpido el día 1.º del corriente mes, á causa de haberse establecido en Albalá lazareto y cordon sanitario.

—En Alcoy, se presenta mal la cuestion de subsistencias, efecto de la paralización de los negocios, habiéndose cerrado muchas é importantes fábricas de papel y paños que son las que dan trabajo á los obreros de esa poblacion eminentemente fabril. Mas de quinientos de éstos discurren por las calles en actitud pacífica, pero en sus semblantes se lee el abatimiento, y en algunos rostros las huellas tan conocidas y tristes del hambre.

El cuadro no puede ser más sombrío. —La última tempestad ha causado bastantes daños en la poblacion y puerto de Alicante.

CATALUÑA.

Ya dimos cuenta á nuestros lectores de la instalacion de un cuartel general de ladrones debajo del puente de la carretera de Horta, desde cuyo punto extratégico disponen, con habilidad digna de un entendido general, las operaciones que luego se realizan en la poblacion de San Gervasio de Gassolas.

Como en pocos dias se han verificado varios robos con una facilidad y un orden admirables, una comision de veinte vecinos de San Gervasio se ha presentado al juez municipal de aquella poblacion para que hiciera este lo que no hacen las autoridades encargadas de velar por la seguridad de los ciudadanos. El juez municipal contestó á la comision, haciendo notar que no es á él á quien corresponde el servicio de vigilancia, pero que sin embargo hará cuanto pueda para asegurar las propiedades de sus vecinos.

—El *Demócrata* de Gerona ha sido denunciado.

—En Camprodon ha caido una copiosa nevada, siendo como consecuencia la temperatura que allí se disfruta, fria y excesivamente molesta, á causa del viento Norte que sopla hace algunos dias.

—El antiguo camino de Valls en el punto de cruce con el barranco de la *Baurada*, á consecuencia de los fuertes aguaceros de estos últimos dias, ha quedado destruido, de tal suerte, que se ha puesto de todo punto intransitable.

ARAGON.

La audiencia de Zaragoza ha mandado hacer al arquitecto un ante-proyecto con el correspondiente presupuesto, para el establecimiento de los juzgados municipales en aquel edificio del Estado.

—Dícese que los actuales usufructuarios de los campos de Zaragoza se niegan á hacer entrega de aquellos al ayuntamiento, por creerse, para el disfrute de la posesion de los mismos, con mejor derecho que aquél. El asunto dará lugar, segun todas las probabilidades, á intervencion de los tribunales de justicia.

—El Ebro continúa creciendo; pero la mayor crecida la presenta hasta ahora el Gállego que ha producido ya á estas horas algunos daños en las huertas de varios pueblos.

A consecuencia de las frecuentes lluvias de estos dias, se ha hundido un trozo del pretil que en el rio Ebro hay, entre las puertas del Angel y la del Sol.

—Un horroso temporal ha descargado sobre gran parte de la provincia de Huesca.

El alcalde de Fraga participa que examinada la vega, resultan perdidos los frutos por completo. Los perjuicios son de muchísima consideracion é incalculables por ahora, á causa del mal estado de los campos.

No hay desgracias personales que lamentar.

—Se ha concedido autorizacion al ayuntamiento de Torre de Berrellen para litigar con el de Zaragoza, respecto al deslinde de los términos municipales de ambas localidades ha poco tiempo practicados.

GALICIA.

En el teatro-circo del Ferrol se verificó la reunion anunciada para constituir una sociedad cooperativa del ejército y armada. Despues de breves palabras pronunciadas por el teniente de navio Sr. Fery, se acordó nombrar una comision compuesta de los Sras. Fery, Valgona, Aparicio y Noguera, autorizándola para que lleve á cabo los trabajos preliminares para que pueda constituirse definitivamente la sociedad.

—En la noche del 10 del actual, fué robada por cuatro hombres desconocidos, la casa del cura de la parroquia de Tabeiros (Estrada) consistiendo dicho robo en 250 pesetas, 3 cálices de plata dorados, un relicario y un reloj tambien de plata, 10 cuchillos de mesa con mango de metal, un aderezo de plata y ropa.

Las gestiones practicadas por la guardia civil, dieron por resultado la aparicion de un saco conteniendo la mayor parte de las ropas, que se hallaba oculto entre el maíz de una finca, sin que hasta ahora se lograra la captura de los autores del delito.

EXTRANJERO

LA ENTREVISTA DE LOS TRES EMPERADORES.

En ningun periódico extranjero encontramos detalles posteriores relativos á la conferencia en Skierniewice. El telégrafo tampoco avanza nada, y para dar una idea á nuestros lectores acerca del objeto de la entrevista nos vemos obligados á publicar las siguientes reflexiones que hace la *Gazett d'Alsace-Lorraine*, órgano oficial del gobierno de Strassburgo.

Despues de recordar las circunstancias en que los tres emperadores se han encontrado sucesivamente en los últimos años, el órgano oficial aprecia en estos términos la actual entrevista: «La conferencia de Skierniewice tiene una significacion y un carácter diferentes de las entrevistas anteriores.

No se trata ahora de que las potencias vecinas al imperio de Alemania vayan á unirse con él en sus amistosas disposiciones; esta vez es el emperador alemán, el anciano de 87 años que tiene en sus manos la clave de la política europea, quien reúne al joven soberano de Rusia y al emperador Francisco José para cambiar con ellos impresiones acerca de la situacion del Sudeste de Europa, tal y conforme aquella region quedó organizada en virtud del tratado de Berlin de 1878, y para ponerse de acuerdo con ellos sobre las diversas cuestiones de política interior y de política exterior que preocupan en este momento á los gabinetes europeos.

La presencia del príncipe de Bismark en Skierniewice indica el objeto de la entrevista de los emperadores: se trata de asegurar la identidad de opiniones de las tres potencias en lo que concierne á los asuntos europeos y á la conservacion del orden social.

La significacion de la entrevista está confirmada por el hecho de haber renunciado el embajador de Francia en Berlin á hacer uso de su licencia, ya interrumpida por el viaje que acaba de verificar de París á Varcin. Francia no se mantiene, como en 1872, separada por la comunidad de las grandes potencias, cuando se trata de conservar una política de paz en el exterior y de mantener el orden en el interior. Los hombres de Estado franceses han reconocido hace ya mucho tiempo que Francia debe marchar al lado de la Alemania, antes que obrar en

oposicion hácia esta última nacion. Los círculos ilustrados de nuestros vecinos del Oeste adquieren de dia en dia la conviccion de que renunciando á sus propósitos de entrar en posesion de una antigua conquista, hallarian la compensacion en la modificación de la situacion política actual, que daría más libertad á la política francesa, y que seria por lo tanto, más favorable para esta potencia que la situacion presente. En París hace ya mucho tiempo que se abraja la certidumbre de que una actitud leal y cordial de Francia, que respondiese á los deberes y á los intereses de las dos naciones, despertaria disposiciones tan leales y tan cordiales en el gobierno del imperio. Dada la situacion de Europa y el estado de la situacion militar del imperio alemán, este último seguirá siendo en sus relaciones con Francia la parte *dominante*; pero sin que esto signifique de ninguna manera que puede ser colocada en tela de juicio la cuestion de la Alsacia y la Lorena.»

LOS SUCESOS DE BRUSELAS

El único telegrama comunicado ayer por las Agencias, contiene gravísimas noticias de Bélgica, noticias que manifiestan que los sucesos van tomando un carácter que no habian tenido hasta ahora, y que, á decir verdad, no era de esperar.

Segun ese telegrama, durante la tarde del 18 recorrieron las calles de Bruselas numerosos grupos, que se detuvieron delante del palacio cantando la *Marsellesa*. La policia dispersó los grupos.

La *Cronique* dice que los grupos silbaron al rey y gritaron ¡Viva la Republica!

Se hicieron varias prisiones. Créese que esta conducta decidirá al rey á no retirar su confianza al ministro, en cuyo caso la actitud de los elementos radicales podrá acentuarse y vendrán sobre aquel país sucesos gravísimos.

EFEMERIDES.

20 DE SETIEMBRE.

1512.—Vasco Nuñez de Balboa, natural de Jerez de los Caballeros, atraviesa penosamente el istmo de Panamá, llamado de Dárcen por entonces, y descubre el mar del Sur ó Océano Pacifico, y metiéndose en sus aguas hasta las rodillas, armado de todas armas y con una bandera en la mano, toma posesion de él en nombre del rey de España.

1870.—Se realiza la unidad de Italia. Cinco divisiones del ejército italiano mandadas una por Cadorna, general en jefe de la expedicion, y las otras por los generales Terreró, Nino Bixio, Macé de la Roche y Angioletti, habian entrado en el territorio romano por el lado de Toscana, de la Sabina y de Nápoles. Ocuparon sin dificultad, y solo con un combate de poca importancia, á Civita Castellana, Viterbo, Velletri, Frosinone, Terracina y otros puntos, donde fueron acogidas con entusiasmo. En Viterbo se hallaba La Charrette, coronel de los zuaivos pontificios, quien no juzgó prudente resistir con los mil hombres de que disponia y decidió retirarse á Civita-Vecchia, en cuya ciudad dejó sus soldados y se retiró á Roma, Bixio, con un movimiento rápido, pudo circundar la ciudad, ocupándola en direccion á la puerta, donde tuvo una conferencia con el capitán de la fragata *Terribile*, anclada fuera del puerto. Reunido en la ciudad el consejo de guerra, decidió contestar á las exigencias del general Bixio que pedia la entrega de la plaza dentro del plazo de 24 horas.

El consejo decidió capitular, enviando un parlamentario para establecer las condiciones. Estas quedaron terminadas en el dia y las tropas italianas entraron en la ciudad, quedando los pontificios prisioneros de guerra. En el mismo momento la fragata *Terribile* entraba en el puerto con la bandera nacional, acompañada de otras cuatro fragatas acorazadas, recibiendo la poblacion á los soldados con el mayor entusiasmo. No quedaba entonces más de Roma, y Bixio se dirigió sobre ella con sus fuerzas, quedando así el centro de la teocracia sitiado por completo.

El general en jefe envió el 18 un parlamento al general Kankler, jefe de todo el ejército papal, pidiendo el paso por la ciudad, y recibió una

contestacion negativa. Entonces el general Cadorna, repitió la demanda dando 24 horas para contestar, contestacion que le trajo el conde Anim, ministro de Prusia en Roma, quien dijo al general Cadorna, que en la ciudad dominaba el elemento militar y que el Papa se hallaba por completo paralizado en sus decisiones. A pesar de eso, prometió su cooperacion si se queria suspender el ataque por 24 horas, plazo que fue concedido. Pero el 19 por la mañana volvió Annim anunciando que se habia decidido resistir, resolucion que motivó el que se dispusiera todo lo necesario para el ataque, el que empezó en la mañana del 20 á las cinco y media.

Se abrió el fuego contra las murallas de la ciudad entre la puerta llamada Pia y la de Salaza, al mismo tiempo que otras divisiones atacaban las puertas de San Juan y de San Pancracio. La resistencia fué muy viva, pero no duró mucho, pues á las diez, esto es, despues de cuatro horas, se enarbó la bandera blanca en todas las baterias de los defensores y por orden del Papa se expidió un parlamento al cuartel general de Cadorna. Entre tanto el valiente general Nino Bixio, tomó con mucho vigor las posiciones llamadas *dei quattro venti* y la villa Panfilí, las mismas que en 1849 defendió con gran heroismo contra los franceses.

El Parlamento trató de la capitulacion y el general Cadorna entró en Roma el 20 de Setiembre de 1870 con soldados de todas las divisiones y asistió á la entrega de las armas hecha por los soldados del Papa. Despues tuvo lugar la entrada de las tropas, que fueron recibidas con las mayores muestras de entusiasmo, pasando á formar la guarnicion de la ciudad, donde quedó el Papa tranquilo, aceptando una guardia italiana, no queriendo ni aun allí el pueblo soportar la antigua y odiosa política pontificia. Los Estados pontificios se declararon despues anexionados al reino de Italia por medio de un plebiscito. En la ciudad de Roma optaron por la anexion 40.815 contra 16, y en los demás pueblos 6.406 contra 22. Este fausto acontecimiento no solo realizó la suspirada unidad de la nacion italiana, sino que libró al orbe católico del detestable poder civil del absolutismo teocrático.

Estado del tiempo.

El barómetro presenta lijera tendencia á descenso en nuestra Peninsula donde las presiones oscilan entre 757 mm. (Cartagena,) y 770 (Esorial.)

Los vientos soplan del Norte, con lluvias en la mayor parte de las provincias de España, habiendo gran oleaje en el Estrecho.

La temperatura, como en toda la porcion Septentrional, oscila al rededor de la normal; las extremas son 15º Soria, y 24º Valencia.

La de Madrid, oscila entre 21º,1 y 12º,0 siendo la presion media de 709,52.

MERCADO DE MADRID.

De los partes remitidos por la administracion principal de Mataderos públicos, intervencion del mercado de granos y visita de policia urbana, en todos los dias de la semana, resultan ser los precios de los artículos de consumo los siguientes:

- Carne de vaca, de 1'60 á 2'00 pesetas el kilogramo.
- Idem de carnero, de 1'60 á 2'00 pesetas.
- Idem de ternera, de 1'50 á 5'00 pesetas.
- Idem de oveja, de 1'20 á 1'30 pesetas.
- Tocino añejo, de 2'00 á 2'20 pesetas el kilogramo.
- Jamon, de 2'50 á 4'00 pesetas el kilogramo.
- Pan, de 0'40 á 0'50 pesetas el kilogramo.
- Garbanzos de 0'66 á 1'90 pesetas el kilogramo.
- Judias, de 0'70 á 0'80 pesetas el kilogramo.
- Arroz, de 0'70 á 0'80 pesetas el kilogramo.
- Lentejas, de 0'60 á 0'66 pesetas el kilogramo.
- Carbon vegetal, de 0'20 á 0'22 pesetas el kilogramo.
- Idem mineral, de 0'08 á 0'10 pesetas el kilogramo.
- Cok, de 0'07 á 0'08 pesetas el kilogramo.
- Jabon, de 1'05 á 1'30 pesetas el kilogramo.
- Patatas, de 0'18 á 0'25 pesetas el kilogramo.
- Acete, de 1'10 á 1'20 pesetas el litro, y de 10'00 á 11'00 el decalitro.
- Vino, de 0'78 á 0'84 pesetas el litro, y de 7'00 á 8'00 el decalitro.

Petróleo, de 0'75 á 0'80 pesetas el litro, y de 6'20 á 7'50 el decalitro.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DEL DIA.—San Eustaquio, mártir, San Agapito, papa, Santa Cándida y Santa Susana.

CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de San Ildefonso; á la siete de la mañana se manifestará al Señor; á las diez misa cantada; por la tarde en los ejercicios predicará un buen orador, terminando con reserva, letanía y salve.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de Guadalupe en San Millan, ó del Buen Parto en San Luis.

Bolsa de Madrid.

VALORES PÚBLICOS.	Últimos precios.	
	DEL 15.	DEL 19.
4 por 100 interior....	59 90	60 15
4 por 100 exterior....	60 45	60 75
3 por 100 exterior....	00 00	00 00
2 por 100 exterior....	00 00	00 00
Fin corriente.....	00 00	00 00
Fin próximo.....	00 00	00 00
Carreteras de Agosto.	00 00	00 00
Idem de Marzo de 1855	00 00	00 00
Idem de Julio.....	00 00	00 00
Obras públicas 1.º Jul.	00 00	00 00
Deuda del personal...	00 00	00 00
Sextas partes part. lg.	00 00	00 00
D.º amortiz. al 400....	75 00	75 00
Oblig. sobre aduanas	00 00	00 00
Billetes hipotec. de C.	90 00	90 00
Siass ayunt., Madrid..	00 00	00 00
Obligacs. municipales	00 00	00 00
Id. empto. municipal..	00 00	00 00
Cédulas al 7 por 100...	00 00	00 00
Idem al 6 por 100.....	000 00	104 10
Idem al 5 por 100.....	00 00	00 00
Bills. hipotec. 6 por 100	000 00	000 00

BANCOS Y SOCIEDADES.		
Banco de España.....	271 50	271 50
Idem Hipotecario.....	000 00	000 00

CAMBIOS.		
Londres á 90 dias f....	47 45	47 45
París á ocho dias v....	4 94	4 94

Bolsin de anoche.

Madrid.....—Contado, 00'00.
» Fin de mes, 60'15.
» Dinero.
Barcelona.—Sin partes.
París.....—Particular, 60 81.

ESPECTACULOS PARA HOY.

- Alhambra.**—A las 8 1/2.—Un ballo in maschera.
- Lara.**—8 1/2.—La criatura.—Ia noche ante.—¿Nos casamos?—Moros en la costa.
- Eslava.**—8 1/2.—La feria de San Lorenzo.—Nuestro prólogo.
- Recioletes.**—A las 8 1/2.—Un capitán de lanceros.—Los bandos de Villafrita.—La primera postura.—Los bandos de Villafrita.
- Circo de Price.**—A las 9.—Variados ejercicios en los que tomarán parte: Mlles. Chevallier, Fontana y Cruan, los célebres barristas mister Louck y Fox, el popular clown Tony-Gryce, la familia Martini, los aplaudidos Treuter, Gaetano, Lich, Mazzoli y otros artistas de la compañía.
- Circo Hipódromo de Verano.**—A las 8 1/2.—Variados y escogidos ejercicios por la compañía que dirige el Sr. Rizzarelli. Tomarán parte los célebres Cañadas, y se ejecutará la pantomima cómica «Un salon de bellas artes».
- Gran Panorama Nacional.**—(Paseo de la Castellana).—Abierto todos los dias.—Entrada, 1 peseta.

Imprenta á cargo de Ginés Iniesta, MENDIZÁBAL, 22.

SECCION DE ANUNCIOS

JARABES DEL DR. DURÁN, 7, VICTORIA 7, MADRID, FRENTE AL PASAJE DE MATHEU.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION: BIBLIOTECA, 5, ENTRESUELO, 12Q.

Precios de suscripcion desde 1.º de Febrero de 1883.

En Madrid.....	1'50 pesetas	al mes.
Provincias.....	6 idem	trimestre.
Ultramar y extranjero.....	40 id.	al año.
Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.	30 id.	id.

Número suelto, UNA peseta.

Puntos de suscripcion.

En Madrid en las oficinas, calle de la Biblioteca, 5, entresuelo, izquierda, y en las principales librerías.

VAPORES CORREOS

DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA

(ANTES DE A. LOPEZ Y COMPANIA).

Servicio para Puerto Rico, Habana y Veracruz.
Servicio para Venezuela, Colombia y Pacifico

SALIDAS: de Barcelona, los dias 5 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga, 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30; de Santander, el 20, y de la Coruña el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los dias 5 de Barcelona y 10 de Cádiz tocan en las PALMAS (Gran Canaria), admitiendo carga y pasaje para dicho punto y Veracruz.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañia Trasatlántica, en combinacion con el ferro-carril de Panamá y línea de vapores del Pacifico, toman pasaje y carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez y Ponce.
LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

AMERICA CENTRAL.—La Guaria, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de 3.ª clase, para Habana, Puerto-Rico y sus litorales, 35 duros.—De 3.ª preferente con mas comodidad, á pesos 50 para Puerto-Rico y 60 pesos para Habana.

SEGUROS.—La Compañia, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

Para mas detalles, dirigirse á Julian Moreno, Alcalá 33 y 35, Madrid.—Sres. Ripoll, Barcelona.—Delegacion Trasatlántica, Isabel la Católica 3, Cádiz.—Sres. Angel B. Perez y compañia, Santander.

ESPECIFICOS HOMEOPATICOS

PARA LOS NIÑOS.

Medicamentos inofensivos, los mas fáciles de dar á los niños y los que producen mas curaciones.—Cajas especiales para la denticion, 8 rs.; los ferina, 10 rs.; catarro, 6 rs.; sarampion, 8 rs.; indigestion, 6 rs.; lombrices, 8 rs.; diarrea, 8 rs.—GARCIA CENARRO.—Abada, 4 y 6, Farmacia homeopática. Se remiten por correo.

ALCALA, 5, ENTRESUELO, J. BELMAR, GRAN SALON DE PERFUMERIA.

Se confecciona toda clase de postizos.

Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba.

ALCALA, 5, ENTRESUELO.

NOTA. En el mismo se expende la higiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de fácil aplicacion.

MÁQUINAS "SINGER" PARA COSER.

La Compañia Fabril "Singer"

Se ha trasladado á

23, CALLE DE CARRETAS, 25.

(ESQUINA Á LA DE CÁDIZ).

UN TRIUNFO MAS!!

Las máquinas "SINGER" para coser

han obtenido en la Exposicion de Amsterdam la más alta recompensa:

El Diploma de Honor.

CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!!

Toda máquina "Singer" lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cuidese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

CUALQUIER MAQUINA "SINGER"

Pesetas 2,50 semanales.

LA COMPANIA FABRIL "SINGER"

Direccion general de España y Portugal:

23, CALLE DE CARRETAS, 25.

MADRID.

Sucursales en todas las capitales de provincia.



ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

JUAN INIESTA Y LORENZO

Calle de Mendizábal, número 22 (barrio de Argüelles).

En este establecimiento se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

22—MENDIZÁBAL—22

HERPES SARNA, ESCRÓFULAS y demás humores, así internos como externos.—No olvidar que el Extracto anti-herpético de Dulcamara, compuesto del Doctor Casasa, es el único que los cura pronta y radicalmente sin que jamás den señal de haber existido.—Véase el prospecto.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, Plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, Barcelona.

Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y Portugal.

Madrid: Farmacias de Garcerá, calle del Principe, y Moreno Miquel, Arenal, 2.

Á CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA.

DOLOR DE MUELAS, Cáries, flojedad, desangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes y demás sensaciones producidas por el calor ó el frio, malliento, etc., etc., deben usar

Elixir dentrífico Saint-Servaint del doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que mas perdida la tienen.—Véndese á 20 rs. el frasco en la Gran Farmacia del autor, Plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Se encontrarán en depósito en las principales farmacias de España y América.

Madrid: Farmacias de Moreno Miquel, Arenal, 2, y de Garcerá, calle del Principe.

PURGARSE

con las Pildoras Orientales del Dr. Casasa.

Es la manera de mantener el cuerpo limpio de malos humores y libre de enfermedades.

La superioridad reconocida de estas benéficas Pildoras sobre todos los demás purgantes depurativos, débese á la suavidad con que obran; sin causar dolor ni irritacion se pueden tomar á todas horas y su uso no exige privacion alguna.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituye el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazon: del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su Gran Farmacia, Plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.—Madrid: Farmacia de Garcerá, calle del Principe, y de Moreno Miquel, Arenal, 2.

AL COMERCIO.

La empresa Propietaria del agua LA MARGARITA EN LOECHES pone en conocimiento de las empresas industriales que, disponiendo perennemente de un inmenso caudal de aguas en sus manantiales, despues de cubrir las necesidades del público para el uso interno en «bebidas» y del externo en baños, admitirá proposiciones para la aplicacion de dicha agua á las necesidades del comercio, dada la «inmensa cantidad» de sales que contiene. Depósito central y oficinas, Jardines, 15, bajo derecha.

GRAN BAZAR DE LA UNION,

CALLE MAYOR, NÚM. 1.

Alfombras, caloríferos, peletería y demás artículos para la presente estacion.

MUEBLES, LAMPARAS, JUGUETES BISUTERÍA, ETC., ETC.

Precios muy ventajosos para todo el mundo.

ENTRADA LIBRE.

¡NO PADEZCAN TOS!

Procúrense una cajita de la acreditada PASTA PECTORAL DEL Dr. ANDREU, DE BARCELONA, y se la quitarán al momento.

Al tomar las primeras pastillas, empezarán á experimentar un gran alivio. La TOS va desapareciendo, el pecho y la garganta se suavizan y la expectoracion se produce con gran facilidad.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas, que muchas veces desaparece la TOS por completo ántes de terminar la caja. Se venden en las mejores farmacias de España.—Caja, 2 pesetas.

Las PERSONAS que padezcan también ASMA ó SOFOCACION, hallarán en las mismas Farmacias los CIGARRILLOS BALSÁMICOS y los PAPELES AZOADOS del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se ve privado de dormir.—Véanse los opúsculos que se dan gratis.